



manifestó también su profundo agradecimiento.

Recomendamos la lectura del rompecabezas de la primera y cuarta plana.

La acreditada confitería The Criterion, Carretas, 27 y 29, llama con justicia la atención del público por los nuevos modelos que presenta en platillos y bomboneros para bodas.

Notas de salones: El lunes 1.º obsequiaron con una comida a varios de sus amigos, los amables condes de Vilana.

Entre los comensales se encontraban las marquesas de la Coquilla y viuda de Arco Hermoso, y las señoras de Monleon y Monsalve. De hombres, el marqués de la Coquilla, y los señores Na varrete, Monsalve y Alcalá Galiano, (D. Nicolás) entre otros.

Jugóse después el clásico tresillo hasta las doce. Pareció que los distinguidos dueños del hotel del paseo de Santa Engracia, suspendían sus viérbas por ahora. Es una mala noticia para la sociedad cortesana que tan gratos recuerdos guardará de ellos.

Se afirma en el capítulo de fiestas, se ballará el jueves en el hotel de cierta duquesa tan bella como distinguida. Que el ministro de Austria propone obsequiar con un gran baile á la aristocracia madrileña y por último que el de Inglaterra Sir Clave Ford repetirá sus deliciosas soirées.

Ha sido muy sentida en los buenos círculos la muerte de la Srta. Doña Josefina Perez de Herrasti y Antillon, hija que fué de la ilustre condesa de Antillon, cuya casa era centro de literatos y hombres notables, siendo nieta del famoso geógrafo y diputado de las extraordiarias de Cádiz, D. Isidoro de Antillon y Marzo. Enviámos á sus hermanos los señores conde de Antillon, marqueses de Flores-Dávila y Perez de Herrasti, (D. Antonio) el más sentido pésame.—W.

La Agencia Fabra nos transmitió ayer los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 5.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67'81. Despues, 67'62, 67'75, con cupon.

Londres, 5. El Standard, hablando esta mañana de la noticia que ha circulado estos dias sobre una alianza ruso-alemana, dice que no cree en ella, á pesar de la insistencia con que se afirma.

Añade, que una alianza entre los dos imperios del Norte, pondría fin á la alianza austro-alemana.

Por lo demás, Standard, no le sorprenden las aparentes muestras de amistad entre las cortes de Berlin y San Petersburgo.

Alemania y Rusia—dice—son dos enemigos que tienen interés en llamarse amigos. Bismarck no puede tener más objetivo que aislar á Francia y perjudicar á Rusia.

Paris, 5. A medida que se acerca la época de la reapertura de las Cámaras francesas, se tienen menos esperanzas en la estabilidad del ministerio actual.

Los trabajos de reconciliación de los señores Freycinet y Ferry tienden más bien á preparar el terreno para la formación del gabinete que debe suceder al actual.

Creese generalmente que el nuevo ministerio se formará con individuos de la fracción llamada union de las izquierdas y con el apoyo de algunos de la izquierda radical.

No sería extraño que en la nueva situación entrara á formar parte el Sr. Wilson, hijo político del presidente de la república.

Esto no obstante, los candidatos á la sucesión del gabinete actual se muestran dispuestos á apoyar con toda su influencia parlamentaria, mientras sea posible su permanencia en el poder.

Las oposiciones parecen resueltas á dar la batalla al gobierno sobre la cuestion de las reformas fiscales que el Sr. Goblet desearia aplazar para el año próximo.

Paris, 5. Sigue nevando. Las comunicaciones telegráficas difíciles por efecto del temporal.

Ayer tarde á las dos visitó S. M. la reina regente los cuarteles de la calle del Conde Duque. Acompañaban á la augusta soberana la duquesa de Medina de las Torres y los generales Echagüe y Córdoba, y fué recibida por el ministro de la Guerra, capitán general de Madrid, generales Ruiz

de Alcalá y Coello, brigadieres Chacon y Aguilar y los jefes y oficiales de las fuerzas acuarteladas en dicho edificio.

Dió principio la visita por el departamento ocupado por los húsares de Pavía, cuyo regimiento, ó una buena parte de él, estaba formado pié á tierra en el patio central.

Recibida la reina con los honores propios de su alta gerarquía, se retiró la bandera y acto seguido se pasó revista á los dormitorios y á las cuadras, en donde observando que las monturas estaban preparadas para ensillar los caballos, dijo la reina sonriendo:

«Ya veo que se esperaba mi visita: son ustedes muy previsores.»

Diremos como un detalle de poca importancia, que el general Pavía notó la presencia en el cuartel de algun periodista, y advertido éste de que estorbaba allí se retiró del edificio.

Terminada la visita al regimiento de Pavía, cuyo brillante estado de policia no tiene nada que envidiar á ningún cuerpo montado, debió pasar S. M. la reina á las dependencias en donde se alojan el regimiento de la Princesa y los batallones de Arapiles y de Puerto-Rico.

Ha llegado á Madrid el ministro de Colombia en Londres, Sr. Cyervo, encargado de una misión especial en esta corte. Dicho personaje ha conferenciado con el ministro de Estado y en breve será recibido por S. M. la reina.

Hoy habrá recepción oficial militar en Palacio, de dos á tres de la tarde.

S. M. la reina visitará Aranjuez á fines de este mes, para presidir la inauguración del Asilo de Huérfanos allí establecido.

Hay que agregar una nueva víctima á las que produjo el incendio de la calle del Cardenal Cisneros. Anteanoche murió el Sr. Valcárcel que, como recordarán los lectores, se arrojó de un segundo piso cuando las llamas invadieron la habitación en que vivía.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el abogado valenciano D. Manuel Albert ha sido nombrado secretario del gobierno de Elbeay, en las posesiones españolas del Golfo de Guinea. El Sr. Albert lleva á aquel archipiélago, á más de su cargo, una misión altamente humanitaria y civilizadora: la de establecer factorías y colonias.

Dentro de breves dias saldrá de Madrid para Cádiz, donde embarcará. Sentimos la ausencia de nuestro amigo y le deseamos muchas prosperidades.

Hoy juéves, se pondrán en escena en el teatro Español, por la tarde, el aplaudido drama en tres actos La muerte civil, en cuya obra hace el principal papel el primer actor D. Antonio Vico; y por la noche, la primera representación en la presente temporada, del drama en tres actos, hace años no representado, del Sr. Echegaray, Conflicto entre dos deberes, en el cual desempeña el papel de protagonista el primer actor D. Rafael Calvo.

En el teatro Lara se representarán hoy juéves, por la tarde, las aplaudidas obras cómicas: Las tres rosas, Marron glacé, Los tocayos y Pepa la frescachona ó el colegio desvelado.

En el teatro de la Comedia se verificará por la noche, la última representación de la preciosa obra del Sr. Lucio, Ultramarinos. En la función de la tarde, además de dicho sainete, se pondrá en escena la aplaudida comedia Los guantes del cochero.

Muy en breve se estrenarán las tituladas El Doctor Olmedo y Peña Anuez.

En los dos espectáculos, de tarde y noche, que tendrán lugar hoy en el Circo de Fricos, se ballarán una veintena, en una escena especial preparada en el tercer acto del Viaje á Suiza, por las señoras Ducey y Torres, la primera vestida con traje de hombre. Dichas sevillanas serán cantadas, acompañándose con la guitarra por el aplaudido actor S. Grau.

En el teatro de Madrid, el domingo 9, se pondrán en escena por tarde y noche, la

comedia de magia La almoneda del diablo, con todo el aparato que requiere.

Hoy se verificarán dos funciones, á las cuatro y á las seis, en el teatro de Talía, últimas del Nacimiento que se viene representando; como en años anteriores se entrará en el acto en cada una de las funciones uno de los corderos del rebano al que obteaga el número agraciado por la suerte.

La compañía del teatro de la Zarzuela sigue haciendo una brillante campaña en favor del arte.

Las obras más selectas del repertorio que en ese coliseo se vienen representando obtienen una interpretación inmejorable, y el público recompensa todas las noches con murridos y espontáneos aplausos á las señoras Franco de Salas, Fabra, Torres y Galan, y á los Sres. Bergez, Navarro, Soler y Senis.

Hoy por la tarde vuelve á ponerse en escena El molinero de Subiza, y por la noche tendrá lugar la primera representación en esta temporada de Las campanas de Carrion, obra que tanto éxito alcanza siempre.

Es seguro que hoy habrá dos llenos completos.

Ha sido admitida por la empresa del teatro de Apolo y se prepara para ponerse en estudio, un juguete cómico-lirico en un acto y en verso titulado Toros de noche, primera producción de dos jóvenes.

Viene indicándose, ya hace dias, la candidatura del ilustrado ingeniero de Caminos y diputado á Cortes, D. Primitivo Sagasta, para ocupar una dirección general, nombramiento que sería muy aplaudido por la mayoría.

Ayer tarde se dijo que había sido capturado el presunto autor del asesinato del Sr. Garcia-Vao. Ignoramos el fundamento de esta noticia.

Ayer tarde se presentó en casa del brigadier de Sanidad Militar don Andrés Spala, un sugeto manifestando á la esposa de éste, que el señorito le mandaba para que le entregasen el uniforme y el capote, pues la reina iba á los Docks y tenía que recibirla.

La señora entregó dichas prendas, con más el ros y la espada, y el fingido mandadero, se fué á empeñarlas á una casa de la calle del Barco, donde le dieron cinco duros por todas ellas. El valor total de las prendas, es de 100 duros.

Apercibido del engaño el Sr. Spala, dió cuenta á la autoridad, la que inmediatamente puso en acción á sus dependientes, rescatando las prendas.

El autor del timo será muy en breve descubierto.

Con motivo del fallecimiento del portero mayor del ministerio de la Guerra, don Juan Gomar, ha ascendido á portero mayor el segundo, D. Pablo Sanchez y á portero segundo D. Juan Sanchez, habiéndose corrido la escala.

Ayer por la mañana á las seis falleció el Sr. D. Alonso Cañamaque, padre de nuestro querido amigo el ex-subsecretario de la Presidencia, á quien, así como á su desconsolada familia, acompañamos en su justísimo dolor.

En la junta general celebrada anteanoche en la Academia de Jurisprudencia fueron elegidos académicos de mérito el señor D. Manuel Alonso Martinez, y académicos correspondientes los catedráticos y abogados de provincias que correspondiendo á la invitación de la Academia han tomado una parte activa en las deliberaciones del Congreso Jurídico celebrado últimamente.

Se acordó dirigir un sentido pésame á la familia del emigrante jurista y economista italiano Sr. Minghetti, y se aprobó la adquisición de varias obras para la Biblioteca.

El fiscal de la Audiencia de esta corte ha delegado en el abogado fiscal Sr. Marcilla, la inspección del sumario que se instruye con motivo del paricidio cometido anteanoche en la calle de Lavapiés. Por enfermedad del Sr. Marcilla, se ha

encargado de la inspección el teniente fiscal Sr. Cabareda.

Si el año actual sigue como ha comenzado la estadística criminal de Madrid, habrá de ser digna de estudio.

En los cuatro dias del año que van transcurridos, se han incoado en esta corte 28 causas por delitos contra las personas: 17 por lesiones, cuatro por homicidio, uno por paricidio y tres por tentativa de suicidio.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha concedido cruz y placa de San Hermenegido al brigadier D. Antonio Ziriza.

Placa de la misma orden al brigadier D. Manuel Aguilar; al capitán de la guardia civil D. Baldomero Mance; al teniente coronel de infantería D. Eleuterio Vargas; al comandante D. Carlos Gonzalez y al capitán D. Vicente Garcia.

Cruz sencilla, al teniente coronel D. Ramon Velasco; á los capitanes D. Juan La Torre, D. Pedro Borrego y D. Tomas Urabayen; al teniente D. Francisco Gil; á los tenientes de carabineros D. Antonio Perez y D. Matias Marquez, y al teniente de infantería de marina D. Antonio Lopez.

—Ha sido nombrado director de las conferencias y Academia preparatoria de Castilla la Nueva, el coronel de caballería D. Julian Ruiz Ortega.

Se ha concedido el empleo de comandante de ejército, en recompensa de su obra Apuntes históricos de la artillería española en los siglos XIV y XV, al capitán de artillería D. José Arantegui.

Hemos recibido el primer número de El Mundo de los Niños, ilustración infantil decental, con magníficos cromos, grabados y cuentos ilustrados, que dirigirá el distinguido escritor D. Manuel Ossorio y Bernard.

Al primer número acompaña un bonito cuento con preciosos cromos y un suplemento Atlas de Historia natural, tambien con cromos de mérito.

Varios periodistas y literatos han solemnizado ayer con un banquete en el restaurador Inglés el triunfo obtenido por nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Rafael Torromé con la representación de su comedia La fiebre del día.

Se han pronunciado brindis entusiastas en honor del señor Torromé, asistiendo, entre otros, los señores Sanchez Perez, Soldevilla, Tierno, Galvez Holguin, Mancheta, Francos, Reparaz, Labra, Garcia y Tazuin.

El señor Torromé dió las gracias á sus amigos y compañeros en un elocuentísimo discurso, que fué muy aplaudido.

Ayer tarde á las tres y media ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Abascal.

Entre los asuntos de oficio de que se ha dado cuenta, figuran los siguientes: El del presidente de la Diputación provincial, participando haber designado á los diputados Sres. D. Julian Hernandez Argenta, don Ricardo F. Perez de Soto y D. Guillermo Danqués, para que formen parte de la comision que ha de entender en el proyecto de canalización del rio Jarama;

El del presidente de la casa de socorro del distrito del Hospital, comunicando el donativo de mil pesetas hecho á dicha casa por la familia del señor marqués de Forales;

El del delegado del asilo de San Bernardino, en que se participa otro donativo de tres duros de bacalao, hecho por el concejal Sr. Ossorio al mencionado asilo.

Despues fueron aprobados algunos dictámenes de poca importancia. Se acordó instalar varios aparatos y timbres de alarma, sistema Estelal, en el depósito de cadáveres del cementerio del Este.

El Sr. Chavarri dió las gracias á la corporación por las carinosas frases que le habia dedicado el Ayuntamiento por las desgracias ocurridas en su familia.

Se levantó la sesión pública á las cuatro de la tarde, para constituirse el Ayuntamiento en sesión secreta.

El capitán de artillería D. Manuel Linares ha sido nombrado auxiliar de la junta de experiencias de Cádiz, y el de la misma graduación D. Cristóbal Cepillo pasará á desempeñar el cargo de jefe de la octava agrupación en el arsenal de Cartagena.

Ha sido nombrado ayudante del sexto tercio de infantería de marina el capitán D. Julian Santisteban.

El teniente de navio de primera clase D. José Gonzalez Arioles ha sido nombrado ayudante del distrito de Ceta.

Ha sido destinado á Filipinas el teniente de infantería de marina D. Mariano Ciria.

El consejo de gobierno de la marina ha seguido ayer tarde el estudio del presupuesto para el próximo año económico.

Parece que el Consejo de Estado ha informado favorablemente en el expediente proponiendo la concesion de un título de Castilla á favor de D. Antonio Ferratges, director general de la Deuda.

Ha sido detenido en Londres, y puesto á disposicion del gobierno español, Isidoro Victoria, autor de una estafa cometida en la casa del Sr. Izueta, de esta corte.

Hoy publicará la Gaceta los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia: Conmutando la pena de dos años, once meses y once dias de presidio correccional que la Audiencia de Lerma impuso á Claudio Garcia Muñoz por el delito de robo, por la de tres meses de arresto.

Indultando á José Lorenzo Calvo del resto de la pena de tres años y siete meses de prisión correccional que le impuso la Audiencia de Orensa por el delito de lesiones.

El Imparcial de ayer supone que desde hace algunos dias se notan entre los elementos más activos del partido conservador, cierto desasosiego y asomos de protesta contra la benevolencia dispensada al gobierno, suponiendo que algunos ex-ministros, y entre ellos el Sr. Pidal, creen llegado el momento de recobrar la iniciativa de oposicion.

Pues bien, la noticia del colega es una pura fábula de las que, en los momentos de calma política, sirven para distraer la opinion.

Nos consta de una manera perfectamente cierta que el partido conservador en masa está en todo de acuerdo con las recientes declaraciones hechas en el Congreso por su ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo, sin que el Sr. Pidal, ni nadie haya pensado en adoptar la actitud indicada por El Imparcial.

Los conservadores aseguran que puede el colega recurrir á otro campo, si quiere buscar materiales para entretener la opinion, pero no al suyo, donde las fantasías duran tan solo lo que tardan en ser conocidas.

El cañonero que se construirá con los fondos recaudados por iniciativa del muy reverendo arzobispo de Manila fray Pedro Páyo, llevará el nombre de Leyte, en vez de Filipinas, y será del tipo del Albany.

La maquinaria se adquirió en Hong-Kong.

El ayudante de Marina del distrito de Torre Vieja y los tripulantes de dos barcas de aquel mismo puerto, serán recompensados probablemente con la cruz roja del Mérito naval, por los auxilios prestados á los naufragos del buque sueco Soon que se perdió en aquellas aguas en noviembre de 1884.

Ayer tarde se verificó el entierro del senador del reino y catedrático de San Carlos, Sr. Gonzalez Eacinas. Como anunciamos anteayer, sus amigos políticos y particulares, el profesorado y

de vuestra casa; pero lo que no podeis hacer es impedir que yo defienda mi honra.

El jóven habia pronunciado estas palabras con voz vigorosa y enérgica mirada. Su noble orgullo le hacia grande.

—¡Oh! ¡noble criatura!—se decía Mr. de Carmelle, completamente admirado.

Hubiera querido cojerle en sus brazos y estrecharle contra su corazón. Pero ¡ay! érale preciso imponer silencio á su corazón.

—En fin, caballero,—prosiguió el jóven—¿qué habeis sabido? Que Mr. Lincoln, el marido de mi madre, no es más que mi padre adoptivo. Es cierto. Os han dicho tambien, sin duda, que soy un hijo natural. Pues bien, es igualmente cierto. ¡Y es por esto, caballero, que ya no me hallais digno de vos y de la señorita Valentina?

—Mr. James—contestó pensosamente el fabricante—yo no puedo deciros que no sois digno de entrar en mi familia, pero en efecto, por que sois hijo natural, es por lo que no puedo daros mi hija.

—Luego, hallais que es un crimen mi nacimiento.

—No, por cierto; pero por Mad. de Carmelle, por mi hija y por el mundo, tengo el derecho de tener ciertos susceptibilidades.

—No siempre habeis hablado así, Mr. de Carmelle.

—Mis ideas siempre han sido las mismas, pero cuando se trata del porvenir de mi hija, hay situaciones que ningún padre puede aceptar. No penseis, pues, en Valentina Mr. James porque no puede ser vuestra esposa.

—De modo que me quitais toda esperanza? —Sí, toda.

—Y como un castigo habeis caído sobre mí la falta de los que me han dado el ser.

Mr. de Carmelle palideció horriblemente.

—James—esclamó—no diriais ni una palabra amarga contra la que os ha criado y tan erosamente amado; si hay algun culpable es vuestro padre que no os ha dado su nombre.

deseo rehabilitar mi madre á vuestros ojos; no hago más que cumplir con mi deber.

No creais que mi padre, como muchos otros abandonó á la madre y al hijo; nos amaba, y sé lo que ha hecho por nosotros. Si hoy tengo una pequeña fortuna á él se la debo.

—Mi madre nunca me quiso decir su nombre. ¿Por qué? Lo ignoro, pero qué importa, puesto que ese nombre no puede ser el mio.

—Yo era muy niño, cuando murió mi padre y no obstante he conservado en la memoria la ternura que me profesaba; y recuerdo que le llamaba «papá», que le gustaba tenerme en sus brazos y hácerme saltar sobre sus rodillas.

—Pero llorais, caballero, llorais! Era cierto; Mr. de Carmelle lloraba.

—Volvídes y enjugó rápidamente sus ojos.

—¡Ah! he sabido conmoveros,—continuó el jóven;—¡ya no podeis ser despiadado!

—James,—contestó el fabricante visiblemente conmovido;—estais aumentando mi pena por no poderos dar mi hija. ¡Ah! si yo pudiera... Pero no puedo... ¡Ese matrimonio es imposible!

El jóven exhaló un sordo gemido y dejó caer la cabeza sobre su pecho.

—Pobre amigo mio,—continuó Mr. de Carmelle con dulzura;—olvidad á Valentina y consagraid vuestro amor á cualquier otra hermosa jóven.

—El jóven ingeniero levantó bruscamente la cabeza y exclamó con estravio: —¡Me estais matando, caballero, me estais matando!

Mr. de Carmelle colocó sus dos manos sobre los hombros del desgraciado.

—Vamos, James,—dijo con doloroso acento;—¡no comprendéis que es amor no comprendéis que si despues de haber querido hácer el marido de mi hija, ahora no consento ese matrimonio, es preciso que haya un gran impedimento...

—Sí, comprendo que hay algo que no me dais; ¡pero qué es, Dios mio, qué es? ¡Decidme lo por favor!

—¡No puedo, no puedo!

—Entonces, señor de Carmelle—pronunció el jóven lentamente y con casi apagada voz,—nada más tengo que preguntaros. ¡Adios, caballero, adios!

Y tambaleándose se dirigió hacia la puerta.

Al llegar á ella se volvió, esperando todavía que el padre de Valentina le llamara.

Pero Mr. de Carmelle, sombrío, desconsolado, quedóse mudo.

James lanzó un grito de dolor y se alejó rápidamente, con la cabeza inclinada, como herido por una maldición.

V. Amor maternal.

El desgraciado jóven iba materialmente loco y corría como un ladrón perseguido por los guardias.

Saltaba por los peldaños de la escalinata, espuesto á caerse y romperse las piernass.

Los criados, que le veían así atravesar el

patio, levantaban la cabeza como asustados. Como nada sabian, procuraban preguntarse.

Al llegar á la verja de la quin a, James se encontró con el cochero que le habia conducido allí, y que le dijo:

—¿Dónde vamos ahora, señorito?

El jóven sacó una moneda de veinte francos y poniéndosela en la mano del automedonte, respondió:

—¡Podéis volveros á Troyes, ya no os necesito.

Y continuó su loca carrera con el sombrero en la mano, la mirada estraviada y el cabello herizado.

La señora que esperaba en el carruaje le vió pasar á veinte pasos de distancia y dirigiéndose como un rayo hacia el rio.

Lanzó un grito de terror, y precipitándose fuera del carruaje, le dijo al cochero:

—¡Quédads aquí, y esperad!

—Y se lanzó tras el jóven.

—¡Singular aventura!—murmuró el cochero. Y abandonando el pescante se puso á mirar á su caballo, que comia tranquilamente en un saco de avena.

—Miró á su camarada, que se disponia á volver á Troyes.

—Oye, tú, ¿qué dices de esto?

—Digo que me han pagado y que me voy. Que te diviertas; ¡buenas tardes!

«¡No quiero que mueras... yo te lo prohibo! La vision duró un instante.

James se dejó caer á tierra.

—Querida Valentina—gritó,—perdonámo... perdona a un miserable loco... ¡No, no, yo no puedo morir sin verte otra vez, que será la última!

Se cogió la cabeza con las manos y estrechó fuertemente su atormentado cerebro, estallando en sollozos.

De pronto dos brazos le rodearon y sintió en su cuello el calor de un beso.

—Lloro, hijo mio, lloro—murmuró á su oído una voz dulce;—estoy á tu lado para mezclar mis lágrimas con las tuyas.

—¡Madre mia!—gritó;—¡vos aquí!

—Sí; soy yo, tu pobre madre que te ama mucho. ¡Quién, sino tu madre, puede estar á tu lado cuando necesitas consuelo?

—Te he seguido, hijo mio; pero no te sorprendas. ¡No te dije que constantemente velaria por tí?

—¿Por qué, dime, por qué has llegado hasta aquí? Bajas la cabeza y no me respondes. Pero yo sé por qué has venido... ¡quieras matarte! Desgraciada criatura, ¿es que tienes derecho á matarte á tu edad?

—¡Antes de desesperar de la vida, espera á que hayas sufrido y á que todo se cierre ante tí!

—Yo estaba aquí, á dos pasos de tí, cuando pedias á Valentina que te perdonara por querer matar... ¡Pensabas en ella y te olvidabas de tu madre... ¡Oh! nada te reprochó; pero ¡ay! quisiera ser algo para mi hijo.

—Sin embargo, ¡bendita sea la señorita Valentina porque, habiéndose aparecido á tí, te detuvo!

—¡Oh! ¡Madre mia, madre querida, perdóname!

los alumnos de la facultad de Medicina han hecho una imponente manifestación de duelo y de cariñosa simpatía.

El cadáver, vestido de levita, fué encerrado en un sarcófago de zinc, con adornos dorados, y no ofrecía señales de descomposición a la hora de partir la triste comitiva desde la casa mortuoria.

Seis discípulos de González Encinas le bajaron en hombros y en las calles se replegaron con frecuencia para satisfacer el deseo de los muchos que solicitaban con interés esta honra.

La comitiva se dirigió por la Carrera de San Jerónimo y calles del Príncipe y Atocha al Colegio de San Carlos, donde esperaba la carroza fúnebre, cubierta de artísticas coronas, en su mayoría de los alumnos de medicina.

Instalado el féretro en el coche, se colocaron en la cabecera del ataúd la mureta y el birrete del finado.

En las calles del tránsito, especialmente en la de Atocha, era difícilísima la circulación del público: tal era la aglomeración de gentes.

El cortejo fúnebre se encaminó al cementerio de San Isidro por la Ronda y el puente de Toledo, yendo a pie un número grupo de estudiantes.

El duelo iba presidido por el jefe del gobierno, Sr. Sagasta, por el señor marqués de la Habana, en representación de la alta Cámara; por los Sres. Gamazo, Torre Villanueva y marqués de Hazas, íntimos amigos del finado; por catedráticos de San Carlos y representaciones de la familia y del cuerpo escolar.

En la comitiva hemos visto a los jefes de los partidos políticos más liberales y a la plana mayor de los mismos.

El número de carruajes que iban en pos del cadáver pasaba de 100.

Porteros del Senado marchaban a uno y otro lado de la carroza fúnebre con hachas encendidas.

Al llegar a la capilla de San Isidro, los discípulos de González Encinas llevaron en hombros los restos mortales del maestro al centro de la pequeña iglesia, y después de rezado un responso, al nicho del patio grande, destinado a servirle de última morada.

El duelo fué despedido en el cementerio. La mayoría de los ministros de la Corona han enviado sus carruajes.

Descanse en paz el finado!

La goleta Prosperidad salió anteayer del puerto de Muros, con objeto de hacer ejercicio de cañón.

El vapor Ferrolano, repuesto de carbón, está en Gijón pendiente de que mejore el tiempo, para emprender su viaje a Rivadeo.

Segun noticias de Méjico, el día 23 de diciembre llegaba a 43000 pesos el producto de la venta de billetes para los cuatro conciertos que ha de dar Adelina Patti en dicha ciudad, y se hubieran podido vender muchos más si más durara la temperatura.

Ayer recibimos por la vía de los Estados Unidos las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Ha fallecido en la Habana, donde llevaba cincuenta años de residencia, el Sr. D. Julian Bardají, brigadier de los ejércitos nacionales. A su entierro asistió numerosa concurrencia.

«Victima de un agudo padecimiento ha dejado de existir en Santiago de Cuba, la noche del 5 de diciembre, el señor licenciado D. Lázaro Sánchez y Agudo, canónigo de la santa basílica metropolitana y rector del seminario de San Basilio el Magno.

«En la Habana ha muerto D. Ramon Cordovés y de la Paz, reputado médico, que hacía pocos días había regresado a dicha ciudad de Nueva-York, a donde vino en busca de salud.

«Después de cinco meses de absoluta tranquilidad en la provincia de Matanzas, ha aparecido en la jurisdicción de Jovellanos una partida de 16 bandoleros, mandada por el famoso Matagás. Esta partida ha cometido varios robos. Perseguida sin descanso por la guardia civil, se ha dirigido al término de Lagunilla después de cortar varias líneas de telégrafos.

«Se supone que esta partida fué huyendo de Santa Clara y pasando por la Ciénega de Zapata, llegó hasta Bolondron y Bomba, con el objeto de proveerse de caballos y ropas.

«Se ha embarcado en la Península, para Cuba, el famoso escritor festivo D. Juan Martínez Villergas.»

A las cinco de ayer tarde se cometió un nuevo crimen en la calle de Puñonrostro. Hé aquí lo sucedido:

En dicha calle parece se encontraron una agraciada joven y un sugeto, los cuales habían tenido hacia algún tiempo relaciones amorosas, que hubieron de terminar por haber entablado el otras más íntimas con una joven domiciliada en la calle del Tesoro.

Diése que entre los antiguos amantes hubo algunas palabras, que la ex-novia se sintió ofendida dirigiendo otras no menos duras a su antiguo novio, y que éste montando en cólera, infirió a la muchacha una grave herida en el costado.

El agresor, llamado Sabino, intentó darse a la fuga, pero a poco se entregó espontáneamente a los agentes de la autoridad que le perseguían.

Mientras tanto, otra pareja del cuerpo de Seguridad y varios transeúntes auxiliaron a la agraciada y en un coche fué llevada a la casa de Socorro, desde donde pasó al hospital de la Princesa.

A las seis y media se hallaba constituido el juzgado de instrucción en el referido asilo, recibiendo declaración a la casi espasmodica joven.

La comisión especial que entiende en el importante proyecto de construcción de hospitales y hospicios, celebró ayer tarde sesión en la Diputación provincial de Madrid, bajo la presidencia del marqués de Sardoal.

Mañana celebrará sesión publica la corporación provincial.

Basada en la transferencia de crédito que anteanoche publicamos y que tiene por objeto organizar aquí el servicio de estadística civil, publicará hoy la Gaceta otro real decreto de fecha 1.º de este mes reorganizando la plantilla de la secretaria de Gracia y Justicia.

Segun el decreto se aumenta en esta plaza de jefe de seccion, con 10000 pesetas, para la que ha sido nombrado don Eduardo March, que servía en comisión una plaza de auxiliar primero, dotada con 6000 pts., para la que ha sido nombrado D. Abdon de Paz, que servía en comisión una plaza de auxiliar tercero, y se crean además otras tres plazas de auxiliares sextos, con 2500 pts.

Por virtud de la reforma han ascendido a auxiliares terceros con 4000 pts. D. Ramon Gil Osorio, D. Rafael Urbina y don Severino Alderete; a auxiliares cuartos D. Felipe Almech y Falcon, D. Manuel Auroles y Casasola y D. Pedro Pastor Diaz; a auxiliares quintos D. Valentin Torrealba y Quinones y D. Francisco Brualla y Gil; y para las plazas creadas de auxiliares y las nuevas plazas creadas de auxiliares han sido nombrados D. Emilio Marston y Llovel, D. Manuel Vazquez Garriga,

D. Arturo Villate, D. Ricardo Cobos y Sanchez y D. Luis Gomez Arteche.

El estado de nuestro querido amigo don Modesto Fernandez y Gonzalez era ayer un poco más satisfactorio que anteaer, si bien continúa la gravedad de la dolencia que le aqueja.

Las fragatas Numancia y Castilla fundearon ayer en Málaga, y ayer tarde han abandonado aquel puerto con rumbo a la mar.

El Consejo de Estado ha despachado algunos expedientes, acordando la reposición de tres Diputaciones provinciales de procedencia conservadora.

Ayer se han lanzado algunos nombres indicándoles para cargos civiles en Ultramar.

Nada hay acordado ni proyectado siquiera sobre este asunto.

Hoy, a las once, se reúnen los ministros en consejo con S. M. la reina. Después se celebrará otro consejo de ministros, en el cual quedará acordado probablemente algun nombramiento militar.

En esta semana regresará de París don Francisco Silvela.

Parece cierto que el ministro de Fomento estudia un proyecto importante sobre vias de comunicación.

Ayer se reunieron en la seccion tercera del Congreso, los diputados a Cortes que son ingenieros civiles, con objeto de gestionar cerca del señor ministro de Fomento, para que mantenga los decretos del Sr. Montero Rios, sobre reorganización de dichos cuerpos.

Se nombró al efecto una comisión compuesta de los Sres. Sagasta (D. Primitivo), conde de Torre Pando y Vilanova, para esponder su pretension al Sr. Navarro Rodrigo.

A la mayor brevedad se organizará en Gracia y Justicia la estadística en materia civil, para la cual se ha concedido la trasferencia de crédito que anteanoche publicamos.

A última hora de ayer tarde fué recibido por S. M. la reina regente el Nuncio de Su Santidad, a quien acompañaba el introducido de embajadores Sr. Zarco del Valle.

Ayer tarde recibimos los siguientes TELEGRAMAS de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR en el extranjero:

Berlin, 5. El 4 por 100 exterior, 66 7/8. Londres, 5. Exterior, 66 1/4 sin cupon. Paris, 5. La bolsa ha cerrado a los precios siguientes: El 3 por 100 francés, 82 55. El 4 1/2 por 100 francés, 110-05. El 4 por 100 exterior español, 67-75. El 4 por 100 interior español, 67 1/4. Exterior, 66-00. Cubas, 500. Consolidados ingleses, 100 7/8. Bolsin.—4 exterior, 67 1/16.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Los reales decretos que en otro lugar publicamos.

HACIENDA.—Real órden mandando se reconozca para ascensos por concurso en cuerpo pericial de aduanas la validez de certificados en que conste haber cursado libremente alguna asignatura.

FOMENTO.—Real órden declarando útiles como de testo en las escuelas las obras que comprende una lista que a la misma acompaña.

La Agencia Tuba no trasmite esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Berlin, 5.

La comisión del Parlamento alemán encargada de emitir dictamen acerca del proyecto aumentando el contingente del ejército del imperio en tiempo de paz mantiene su actitud hostil al mismo.

La fórmula conciliatoria reduciendo a tres años la autorización al gobierno para llevar a cabo dicha medida, ha sido tambien desechada por la mayoría de los de la comisión.

En vista de esto, el príncipe de Bismarck ha anunciado su próximo regreso a Berlin. Se le espera el sábado próximo.

La situación se juzga grave, pues el gobierno tiene el firme propósito de llevar adelante el proyecto.

Se cree que el príncipe de Bismarck si no consigue vencer la resistencia del Parlamento, lo cual es muy dudoso, propondrá al emperador la disolución.

Berlin, 5. El emperador Guillermo ha dirigido una carta al príncipe heredero, dándole gracias por las felicitaciones del ejército con motivo de la fiesta militar.

Felicitó igualmente al ejército por su fidelidad y disciplina, expresándole por ello la más viva gratitud.

La carta no hace alusión alguna a la política actual.

Noticias de sociedad. El lunes se vió sumamente concurrida la casa del ministro de los Estados Unidos.

S. E. presentaba a sus invitados a dos bellísimas americanas, las Sras. de Sanderson, que vienen haciendo un largo viaje por Europa, y se detendrán pocos días en Madrid.

El señor marqués de Castro Serna dió anteaer una comida a algunos de sus amigos y contertulios de la Cervetería inglesa, con el pretexto de hacerles probar un cochinito procedente de sus posesiones de Estremadura.

La condesa de Pinhermoso cuenta con la valiosa colaboración del maestro Barberi para organizar la elegante cuadrilla que bailará en sus salones «La pavana».

Las parejas serán doce y en ellas figuran algunas de las señoritas que han salido este año por primera vez al mundo.

Ayer se verificó en la iglesia parroquial de San José el funeral por el eterno descanso del desdichado señor marqués de Romero de Tejada, recientemente muerto en el asilo de los pobres hermanitos de San Juan de Dios de Ciempozuelos.

La dirección de Establecimientos penales ha publicado una relación de los desechos cuya provision ha de hacerse en los próximos ejercicios de oposición y examen, para constituir definitivamente el cuerpo de empleados, y que son los siguientes:

Dos directores de segunda clase, con 3000 pesetas; tres idem de tercera idem, 4000; un subdirector de primera id., 3900; nueve id. de segunda, id., 3000; dos idem de tercera id., 2500; 12 vigilantes primeros, 2000; 21 id. segundos, de 1500 a 1999; 26 id. terceros, de 1250 a 1499; 138 ayudantes capataces, de 1000 a 1249; 732 subalternos, de 9180 a 999; seis administradores, de 2500 a 3000; 16 oficiales de contabilidad, de 1500 a 2499; 82 auxiliares, de 850 a 1499.

La prensa de Roma publica minuciosos detalles acerca del incendio del palacio Odesscalchi de que dió cuenta lacónicamente el telegrama.

El palacio fué completamente destruido por las llamas.

El incendio ocurrió a las diez de la noche del sábado último en el salón central del segundo piso, donde segun costumbre

de las familias romanas se había construido un soberbio nacimiento para representar a los niños el misterio de la Navidad. Una lámpara de petróleo que se cayó puso fuego a las cigarreras y gasas de que el nacimiento estaba adornado.

En el instante mismo el salón fué presa de las llamas. El príncipe Inocente II, de edad de tres años y medio, y las princesas Flaminia y Paola, de cuatro y dos años, nacidas del matrimonio, del príncipe Baltasar III con la princesa Emilia-Riccielli, fueron salvados por el incendio de las llamas que los rodeaban.

A pesar de los esfuerzos de los bomberos, el techo se hundió con horrible estrépito, destruyendo érico mobiliario, los cuadros de grandes pintores y muchas obras de arte.

Un cofre que contenía alhajas de familia por valor de más de 60000 duros, ha sido destruido por el fuego.

A duras penas puo salvarse el museo. El rey Humberto, que estaba asomado a una ventana del Quirinal, fué uno de los primeros que advirtieron el siniestro. Conforme estaba, salió a la calle y se dirigió al palacio Odesscalchi. Allí trabajó al lado de los carabinieri y bomberos.

De todos los embañadores acreditados cerca del gobierno francés, solo el de Alemania, conde de Münster, fué el que no asistió a la recepción de 1.º de año en el Eliseo.

Parece que el decreto que para llevar a cumplimiento la ley obre recogida de moneda antigua, dispuso que desde 10 de marzo próximo queden fuera de curso legal todas las monedas de plata, cobre y bronce de sistemas anteriores al establecido por el decreto-ley de 19 de octubre de 1865.

Las cajas públicas recibirán sin limitación alguna dichas monedas en pago de contribuciones, renta y derechos del Tesoro hasta el día 28 de febrero, y las tesorerías de provincia hasta el referido día 10 de marzo. En la casaciónal de Moneda y en las tesorerías de provincia se admitirán tambien en canjio por otras del sistema vigente.

Continuando recogiendo y reservándose en las cajas públicas la forma que actualmente está previsto la moneda de plata borrada, falta el peso y agujereada. Luego se procederá a la recaudación de la moneda de plata que haya recogido la Hacienda por virtud de la referida disposición.

Ayer se recibieron los siguientes telegramas: Alente, 5 (2'35 t.).

Por la guardia civil el Alcoy ha sido capturado Miguel Carbonell uno de los cuatro fugados del correccional Monovar en la noche del 24 al 25 de diciembre último; sólo queda uno por capturar, haciéndose averiguaciones hasta conseguirlo.

Almería, 4 (4'10 t.). Cuatro vecinos de Raol han intentado asaltar una casa de campo en las inmediaciones de esta capital, con el objeto de asesinar a su propietario D. Juan María Lopez, resultando herido en la lucha el como de este Francisco Cantol Gil.

Los presuntos autores de este atentado han sido presos por la guardia civil y entregados al juzgado de instrucción.

Oviedo, 5 (3 t.). En el pueblo de Poo, Ayuntamiento de Llanes, una pareja de la guardia civil y el alcalde de barrio fueron desobedecidos al prohibir un baile. Al ser puestos a disposición del alcalde de tres vecinos detenidos. La guardia civil acompañó hasta la cárcel gritando y sugeto los como autores de herida en la cara a Ramon Aguirre, hecho que tuvo lugar en una taberna de Villarín.

El Estandarte, que persiste en su actitud opositora al gobierno, dice anteaer: «Corre muy válida la noticia de que algunos prohombres de la derecha de la mayoría van convenciéndose de que estarían mejor con sus doctrinas y conveniencias políticas en el partido liberal-conservador, derecha de la política monárquica.»

Dudamos mucho que el rumor, caso de existir, se confirme.

Con motivo del luto de la corte, hoy no se celebrará en la capilla de Palacio la solemne fiesta religiosa de la Epifanía.

En el asilo para los hijos de las lavanderas que fundó la reina Victoria en nombre de su hijo Filiberto de Saboya, y que ha vivido bajo la protección del rey Alfonso y de la reina Cristina, se celebrará una misa y se repartirán los donativos que hace S. M. todos los años en este día a los asilados.

Dice anteaer un colega: «En el caso de que D. Sr. Salmeron y sus amigos asistan a la junta directiva señalada para el día 8, los partidarios del Sr. Ruiz Zorrilla tratarán de evitar prolijas discusiones, presentando una proposición de terminación y decidida adhesión a la política y conducta del que consideran indiscutible jefe.»

Votada esta y deslindados los campos, creen que las sesiones se darán por terminadas, pues resultaría ocioso todo otro debate.»

Recordando los rumores propalados sobre la existencia de diversidad de criterios dentro del partido conservador en punto a la política de benevolencia para la situación liberal, dice anteaer El Correo: «Comprendemos la inquietud de ciertos elementos del partido conservador, harto apegados a la antigua rutina; como es público de cuantos conocen bien las interioridades de la política española, los quebraderos de cabeza del Sr. Sagasta, cuyos amigos en una buena parte, especialmente los de provincias, están deseando que ocurra la benevolencia conservadora, creyendo por este camino libertarse de los ayuntamientos y diputados provinciales conservadores que les opeñen; pero por cima de estas corrientes, y reconociendo que tendría cierta popularidad la guerra entre conservadores y fusionistas (porque somos todos los españoles muy belicosos), está la realidad de las cosas, el progreso de los costumbres, y el alto interés de la monarquía, contra estos sentimientos é intereses, tendrían poca eficacia los pugilatos sistemáticos, roncancos y suicidas de otros tiempos.»

Es evidente, en último término, que la política del Sr. Sagasta, sea por suerte, sea por virtud, no convida a grandes iracundias; y si se emplean por algunas parcialidades, se pierden entre la indiferencia de las gentes.»

A las seis de la tarde fué detenida una joven en una casa de la calle de Silva, por resultar la presunta autora del robo de 400 pesetas verificado en la tarde del 24 de diciembre último, en el hotel de la calle de Mendizabal, núm. 49.

Ayer tarde se produjo en la calle de Arlaban, una gran alarma que reconocía por causa el haberse disparado un petardo colocado en la calle por unos muchachos, que se dieron a la fuga.

No hubo ninguna desgracia.

Anteaer se hallaban detenidas ocho mujeres en el juzgado de guardia: una por robar la capa a un sugeto en el Canal el día de Noche-buena; otra por robar 300 pesetas en la casa donde servía; cuatro, por robar a un sugeto que estaba durmiendo en la calle, cuando dinero llevaba, y dos jitanas, por robar un gaban en un comercio.

La ciudad de San Fernando, no contenta con la pública manifestación de agrade-

cimiento al Sr. Cánovas del Castillo, de que dimos cuenta recientemente, con motivo de la valiosa cooperación de este ilustre hombre público en el proyecto de ley para la nueva escuadra, piensa demostrar de nuevo el aprecio que esta actitud ha merecido en aquel departamento marítimo.

Al efecto será ofrecido un precioso album al Sr. Cánovas, y otros iguales a los señores presidente del Consejo de ministros y generales Beranjer y Rodríguez de Arias.

Parece ser que anteaer se llevó a cabo por los agentes de la autoridad, un servicio de gran importancia.

Trátase de la captura de un falsificador al cual, en el momento de la detención, se le ocupó cierto número de billetes del Banco de España, falsos, cuya cantidad se hace ascender a varios miles de pesetas.

Leemos en un colega: «La diferencia podrá no hacer el daño que se dice, y hasta es posible que sean exajerados los temores que se apoderan de los padres al ver que en el mes de diciembre han muerto en Madrid más de 700 niños; pero las víctimas a las más avanzadas, más no puede llegar has que dar noticia de alguna nueva desgracia.

Hoy se ha enterrado una preciosa niña de tres años y medio de los Sres. de Laiglesia, y aun no hace tres días que salió de peligro su hermana, que había pasado seis días entre la vida y la muerte.

En la misma casa está grave un nieto del ex-diputado conservador D. Federico Belmonte.

La desgracia ha llevado tambien a la familia de nuestro amigo D. Carlos Alvarez y Guislarro, arrebatándole en pocos días dos hijos.»

Una opinion de La Epoca: «Ni un momento ha faltado el partido conservador al propósito de prestar su leal, decidido y enérgico concurso al gobierno en cuantas ocasiones haya sido necesario para la defensa de los altos intereses que se le han encomendado defender; más no puede llegar has que contribuir a que resultasen gravemente comprometidos aquellos mismos intereses, que para todos deben ser preferentes y sagrados.»

La Independencia Belga publica una carta de Madrid con fecha del día 1.º, y en ella leemos los siguientes párrafos: «Parece que los federales que forman la mayoría de los republicanos en las ciudades de Cataluña y Andalucía, y en algunos puertos del Mediterráneo han empezado a moverse por cuenta propia.

Los amigos de M. y Margall, y grupos todavía más avanzados, han querido explotar la mala situación de las clases obreras y aun de las agrícolas en aquellas regiones, tratando de sacar partido de las huelgas locales, del pauperismo y de la miseria que se han agravado este invierno, para provocar alguna agitación, quizás una algarada popular, si se ha de dar crédito a lo que participan al Sr. Leon y Castillo los gobernadores y los agentes de la nueva Dirección General de Seguridad.

El gobierno tiene motivos para creer que los elementos civiles de los partidos revolucionarios, se han decidido a trabajar por su cuenta, porque han comprendido que el licenciamiento de 1200 sargentos, y la virulencia de las autoridades en la frontera y en las guarniciones, han concluido con los elementos militares que hasta ahora había dispuesto Ruiz Zorrilla. El gobierno no teme estas agitaciones civiles, porque cree disponer de medios más que suficientes para contenerlas y reprimirlas en caso necesario.»

Ha sido nombrado previa oposición canónigo de la santa iglesia catedral de Palma de Mallorca, D. Matias Company.

Su Santidad se ha dignado conceder el honroso título de basílica a la santa iglesia metropolitana de Valencia, designando tambien varias gracias especiales para los fieles que la visitan.

La Academia literario-científica de la Juventud Católica de Madrid, trata de reorganizarse de nuevo y de ensanchar su círculo notablemente, segun hemos oido, dando cabida en ella a numerosos y valiosos elementos juveniles, admitiendo complacida en su seno a los desdichados jóvenes próximamente, en buena parte de las familias más aristocráticas y acomodadas de Madrid, que constituyen la sociedad de San Luis Gonzaga, y formando un centro instructivo y de recreo, sin la más mínima sombra de política, donde puedan celebrarse sus juntas, clases y reuniones.

El pensamiento que se agita, es tal como nosotros lo hemos oido, altamente laudable y provechoso, y llenará el vacío que ahora se nota en la más piadosa juventud de Madrid.

Han sido nombrados: Jefe de administración de segunda clase, secretario de lo contencioso del consejo de administración de la isla de Cuba, D. José Mendo de Figueroa; y jefe de administración de tercera clase, tesoroero central de Hacienda de la propia isla don Angel María Carvajal.

Ayer se practicó por los vigilantes y guardias de Seguridad un reconocimiento en la calle de la Encarnación, número 13, principal izquierda, encontrando en ellos dos grandes sacos llenos de tabaco, y otros que contenían como un millar de cigarrillos, siendo detenida la dueña, Leonor García Alonso, y puesta a disposición del juzgado.

La Gaceta publica una circular de la dirección de Beneficencia y Sanidad, declarando súcias todas las procedencias de la ciudad de Buenos-Aires, por haberse declarado allí el cólera morbo-asíático.

El presidente de la diputación provincial de Badajoz se ha encargado interinamente del gobierno de aquella provincia, por haber salido para esta corte el gobernador de la misma, Sr. Puigcerver, previamente autorizado por el señor ministro de la Gobernación.

El apoderado de la señora marquesa viuda de Valdoras ha presentado en la dirección general de la Deuda títulos de la renta perpetua al 4 por 100 por valor de 1.120000 pesetas, para su conversión en una inscripción intransferible que se ha de emitir a favor de las escuelas públicas gratuitas con asilo para fondeos en la Santa Espina (Valledolid), fundacion de dicha señora, y por lo tanto quedan dotadas las mismas con una renta anual de 45000 pesetas.

El Almanach de Gotha publica el número de hombres de diferentes países de Europa que pueden ponerse sobre las armas en caso de una movilización general.

Rusia contaría con un ejército de 2.400000 hombres de fuerzas regulares, más tropas provinciales 1.600000, ó sean 4.000000.

Alemania tiene 1.520000 hombres en pie de guerra, más 600000 de la landwehr y 400000 de la segunda reserva. Lo que le daría un contingente de 2.520000 soldados.

Francia 1.020000 hombres, más otro 1.600000 del ejército territorial, ó sea 2.620000 soldados, sin contar las reservas, que se elevan a otro millon próximamente.

Austria 800000 hombres, más 133000 de la landwehr austriaca, 130000 de la landwehr húngara y 6000 de tropas especiales, lo que da un total de 1.077000 soldados.

Italia 881200 del ejército permanente:

362300 de las milicias móviles, y 1.156000 de las milicias territoriales, ó sea 2.400000.

Turquia 160000 hombres de ejército permanente, más los restos del primero y segundo licenciamiento, ó sean 800000 soldados.

La suma total de todas estas fuerzas militares se eleva a 13 millones de hombres de guerra.

Las Novedades de Nueva-York, recibiendo en el último correo, dan cuenta de una proposición presentada en la alta Cámara por Mr. Aldrich relativa al impuesto arancelario sobre los azúcares, que el citado periódico atribuye al propósito del partido republicano de presentarse como partidario de las rebajas arancelarias, aunque no prosperen sus proyectos.

Al mismo tiempo que los republicanos radicales están en disolución, se hace notar con más aplauso la actitud del Sr. Castelar, que peca sobre todo principio político el interés de la paz pública, y sobre toda regla de conducta la observancia de cuanto exige el régimen parlamentario.

Y a esto se reduce hoy por hoy toda la ambición del eminente patriota.

En la última semana ha tomado en Madrid la enfermedad del sarampion un carácter cuasi epidémico entre los niños.

Anteaer se habló poco de las supuestas disidencias del partido conservador por la falsa creencia de que su benevolencia patriótica se quería dar por terminada. La desautorización de aquellos rumores, hecha por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, puso fin a la contienda.

Lo que nadie ha rectificado ni rectificará es lo que dijimos en la edición de la mañana de ayer al afirmar el concepto lionsero que en los más altos círculos de Madrid se tenía, así de la política ministerial como de la política del ilustre jefe del partido conservador.

Mañana y pasado continuarán sus trabajos las secciones de ciencias morales y de historia del Ateneo de Madrid.

Por la noche habrá sesión.

Se habla de la concesión de títulos de Castilla a favor de dos directores generales.

Los jefes y oficiales del regimiento de Infantes de Pavía entregaron ayer a su majestad la reina, cuando estuvo en el cuartel de Guardias de Corps, un precioso album con las firmas de la oficialidad, como recuerdo de su visita.

S. M. agradeció en lo que vale el obsequio, manifestándose así al coronel del regimiento.

Terminado el banquete celebrado ayer tarde en honor del Sr. Torromé los comedantes dirigieron un telegrama a la señora madre del joven autor, felicitándole por el éxito obtenido por su hijo.

La reunión de la mayoría del Congreso se celebrará el día 13, y la del Senado el 16.

Segun La Iberia el gobernador de Badajoz, Sr. Lopez Puigcerver, será nombrado gobernador de Oviedo.

El señor marqués de la Vega de Armijo tuvo que guardar ayer cama, molestado por un fuerte catarro.

Bolsin de Madrid del día 5. Cuatro peripateto: Contado, 66'00. Fin de mes, 66'55. Próximo, 66'00. Operaciones: Barcelona: interior, 66'45. Idem exterior, 66'90.

DIARIO DE MADRID DEL JUEVES 6. ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA.—La Epifanía del Señor y Santos Melanio y Nicleon.—Es fiesta de precepto. Sol: sale a las 7'22 y se pone a las 4'44.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Gines, donde habrá función a la Epifanía; por la mañana a las nueve tercia, después misa, y sermón, que dirá el señor cura, y por la tarde, a las cuatro, completas, procesion y adoración, cantándose villancicos y pastorelas.

En la catedral habrá misa de pontifical, siendo orador el Sr. Barbajero.

En San Martín predicará el Sr. Montalban. En los Servitas, por la tarde, D. Pedro Martín Sanchez.

En San Ignacio sigue el mes de Jesús, por la noche; predicará el Sr. Valdepe

